



Protokoll der Generalversammlung

25. März 2025, Bern, 16:00 bis 17:00 Uhr

Vorstand: Brigitte Christ, Eidgenössische Finanzkontrolle (Präsidentin)
Bertrand Volken, Visana
Bettina Hübscher, Hochschule Luzern
Christian Müller, Eidgenössische Finanzverwaltung
Corinne Posch, SBB AG
Gabriela Federer Wenger
Lars Groh, Swisscom AG (abwesend)
Rebecca Gerth, MCH Group

Protokollführung: Deborah Martinez, Eidgenössische Finanzkontrolle

Traktanden

1. Begrüssung durch die Präsidentin
 2. Jahresbericht 2024
 3. Jahresrechnung 2024
 4. Revisionsbericht
 5. Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung
 6. Entlastung der Organe
 7. Ausblick und Jahresprogramm 2025
 8. Budget 2025
 9. Wahlen
 10. Verschiedenes
-



1. Begrüssung

Die Präsidentin begrüsst die Mitglieder zur Generalversammlung, die in diesem Jahr bei der Energiezentrale Forsthaus in Bern stattfindet.

2. Jahresbericht 2024

Die Präsidentin blickt auf das Vereinsjahr 2024 zurück, das vier **Fachveranstaltungen** sowie zwei **Risiko-Flashes**, die Onlineveranstaltungen des Netzwerks, umfasst. Einen Rückblick auf die Veranstaltungen 2024 finden Sie [hier](#).

Sie informiert, dass die Mitglieder des Vorstands, weiterhin regelmässig **Fachartikel** in der Zeitschrift «Qualität & Management» veröffentlichen. Die Artikel werden auf der Website des Netzwerks publiziert und auf LinkedIn gepostet. Seit der letzten Generalversammlung im März 2024 sind sechs Artikel erschienen. Zu den Artikeln gelangen Sie [hier](#).

Brigitte Christ informiert über die **Mitgliederentwicklung**. Im laufenden Jahr verzeichnet das Netzwerk sowohl bei den Einzel- als auch bei den Kollektivmitgliedern einen Zuwachs. Die Präsidentin weist darauf hin, dass Wachstum nicht das primäre Ziel des Netzwerks ist, die Entwicklung jedoch erfreulich ist. Gleichzeitig kommt es zu einigen altersbedingten Austritten infolge von Pensionierungen.

3. Jahresrechnung 2024

Der Finanzverantwortliche Christian Müller erläutert die Zahlen des vergangenen Jahres. Der Verein weist erneut einen Gewinn aus. Er betont, dass dabei zu berücksichtigen ist, dass die Aufwände für die Geschäftsstelle derzeit von der Eidgenössischen Finanzkontrolle (EFK) getragen werden. Sollte nach Ablauf der aktuellen Präsidentschaft keine vergleichbare Lösung gefunden werden, müsste der Verein diesen Aufwand im Umfang eines Pensums von 10 bis 15 % künftig selbst übernehmen. Dies würde den Gewinn entsprechend reduzieren.

4. Revisionsbericht

Der Revisionsbericht wurde von den Herren Meyer und Schmucki erstellt. Die Buchführung und die Jahresrechnung 2024 entsprechen den gesetzlichen Vorgaben sowie den Statuten. Christian Müller dankt der Geschäftsstelle und den beiden Revisoren herzlich für ihre wertvolle Arbeit.

5. Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung 2024

Die Präsidentin eröffnet die Abstimmung zur Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung 2024. Beide werden von den anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmigt.

6. Entlastung der Organe

Auch die Organe werden einstimmig entlastet. Die Präsidentin dankt den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen in die Arbeit des Vorstandes.



7. Ausblick und Jahresprogramm 2025

Die Präsidentin stellt die geplanten Fachveranstaltungen für das Jahr 2025 vor. Die Themen wurden unter anderem auf Grundlage der Rückmeldungen aus der Mitgliederumfrage 2024 ausgewählt. Als direkte Reaktion auf deren Anregungen organisiert der Vorstand eine zusätzliche Sonderveranstaltung in Form eines Kommunikationstrainings. Moderiert wird dieses von Susanne Giger, die fast 20 Jahre beim Schweizer Radio und Fernsehen SRF tätig war. Im Fokus stehen praxisnahe Tipps für eine wirkungsvolle und überzeugende Kommunikation, insbesondere im Umgang mit komplexen oder schwierigen Inhalten. Die Zahl der Teilnehmenden ist auf 50 Personen begrenzt, um eine interaktive Durchführung zu ermöglichen.

Anschliessend informiert Brigitte Christ über die beiden Risiko-Flashes im Jahr 2025. Am 6. Mai ist eine Fortsetzung der Fachveranstaltung vom November 2024 zum Thema «Good Governance» vorgesehen. Der zweite Risiko-Flash ist für Oktober geplant und dient als Vertiefung der Fachveranstaltung vom 17. September 2025 zum Thema Nachhaltigkeits- und Klimarisiken.

Zu den nächsten Veranstaltungen 2025 klicken Sie [hier](#).

8. Budget 2025

Der Finanzverantwortliche präsentiert das Budget für das Jahr 2025. Die meisten Positionen wurden stabil und in Anlehnung an das Vorjahr budgetiert. Für die geplante Sonderveranstaltung sind zusätzliche Mittel sowie das entsprechende Referentenhonorar eingeplant.

Ziel bleibt es, das Vereinsvermögen sinnvoll und im Interesse der Mitglieder einzusetzen, ohne die laufenden Kosten zu erhöhen. Die Rückmeldungen aus der Mitgliederumfrage 2024 fliessen weiterhin in die Planung ein.

9. Wahlen

Rebecca Gerth stellt sich zur Wiederwahl und wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig bestätigt. Sie bedankt sich für die Wiederwahl.

Der Vorstand schlägt Daniel Imhof als neues Vorstandsmitglied vor. Nach einer kurzen Vorstellung wird er von der Versammlung ebenfalls einstimmig gewählt. Auch er bedankt sich für die Wahl und die Aufnahme in den Vorstand.

Bettina Hübscher und Bertrand Volken werden aus dem Vorstand verabschiedet. Bettina Hübscher war sechs Jahre im Vorstand tätig, Bertrand Volken neun Jahre und scheidet mit dem regulären Ende seiner Amtszeit aus. Die Präsidentin bedankt sich bei beiden herzlich für ihre langjährige und engagierte Vorstandsarbeit, durch die sie das Netzwerk wesentlich mitgestaltet und nachhaltig geprägt haben.

10. Verschiedenes

Die Präsidentin informiert, dass Bertrand Volken trotz Beendigung seiner Amtszeit freundlicherweise noch eine Fachveranstaltung im laufenden Jahr durchführen wird. Es handelt sich



um die 65. Fachveranstaltung vom 17. September in Zürich zum Thema Nachhaltigkeits- und Klimarisiken.

Abschliessend bedankt sich die Präsidentin im Namen des gesamten Vorstandes bei den Mitgliedern für ihre Teilnahme und ihr anhaltendes Engagement. Als kleines Dankeschön stehen am Ausgang verschiedene Sirupsorten eines Berner Sirupiers zur Auswahl bereit. Mit der Einladung zum Apéro schliesst sie die Generalversammlung.

Bern, 31. März 2025

Fürs Protokoll: